

Publicado en Seclaendosurgery.com (en línea) 2012, nº 40.

Disponible: [http://seclaendosurgery.com/index.php?option=com\\_content&view=article&id=260&Itemid=242](http://seclaendosurgery.com/index.php?option=com_content&view=article&id=260&Itemid=242)

Copyright © Secla Endosurgery. Nº ISSN: 1698-4412

## XI CONGRESO NACIONAL SECLA MADRID 2012 RESUMEN DE COMUNICACIÓN

### Título:

Perforación pilórica por cuerpo extraño.

### Autores:

Autor presentador:

Soler Humanes, Rocío.

### Resto de autores:

Sanchiz Cárdenas, Elena; Del Fresno Asensio, Antonio; Cabrera Serna, Isaac; Rivas Becerra, Jose; Maiquez Abril, Rocío; Cañizo Rincón, Inmaculada; De Luna Díaz, Resi.

### Institución:

Servicio de Cirugía General y Digestiva. Hospital Universitario Virgen de la Victoria. Málaga. España.

### Resumen de comunicación:

#### Introducción:

La ingesta de cuerpos extraños suele ser más frecuente en niños y personas con déficit neurológico. En adultos es raro y suele ocurrir de forma accidental.

En la mayoría de los casos el cuerpo extraño se expulsa sin generar complicaciones, bien de forma espontánea o bien requiriendo la ayuda del endoscopista. Sólo el 1% causan complicaciones (hemorragia/perforación) que requieren cirugía.

#### Objetivo:

Presentar un caso curioso de perforación pilórica por cuerpo extraño.

#### Material y método:

Se muestra el caso de un paciente de 45 años que acude a Urgencias por epigastralgia de una semana de evolución, acompañada de náuseas y vómitos alimenticios/biliosos, que se ha intensificado considerablemente en las últimas 12 horas.

#### Resultados:

Dado los hallazgos clínicos, analíticos y radiológicos se realiza laparoscopia exploradora evidenciándose perforación pilórica por cuerpo extraño-palillo de dientes-.

Se realiza cierre primario de la perforación y epiploplastia.

El paciente evoluciona favorablemente siendo dado de alta a las 72 horas.

#### Conclusiones:

El abordaje laparoscópico es una opción segura y factible ante la sospecha de una perforación duodenal. Además disminuye el dolor postoperatorio, la posibilidad de infección postoperatoria y de eventración, así como las complicaciones respiratorias